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会  議  録 

会 議 名 第２３期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１４回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 ９月１日（火）午前１０時～１２時 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 石原委員 嵯峨山委員 栃木委員 浅賀委員 

欠 席 委 員 中島委員  

事 務 局 員 鈴木分館長 齊藤副分館長 杉山  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  1名  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 審議事項 

① 事業の報告及び計画について 

・少年教育事業「ひがし子ども囲碁教室」 

・市民講座「わがまち歴史散歩 パート３」 

・高齢者学級「くりのみ学級」 

・市民講座「東京の名城を知る」 

・成人学校「野川流域周辺を巡る」 

・成人学校「新規企画」 

 

② その他 
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会  議  結  果 

（要点筆記） 

〔司会〕石原委員  

司  会  第２３期第１４回小金井市公民館東分館企画実行委員の会議を開催します。 

１ 報告事項 

（1） 青年教育事業「ひがしこども囲碁教室」 

杉山（職員） 

    先月の平均出席率は１７人前後でした。さすがにお盆の時はすごく少なくて、９

名の出席でした。先生方はお盆関係なく子どもたちの出席をお待ちしている状態

です。先生から、今年の六期生はなかなか教え甲斐があるとのお話がありました。

月齢がずいぶん小さいお子さんがいますが、静かに碁をさしているとのことで

す。今月から、各チームともランクアップした資料を使用し始めています。 

石原委員 

脱落者はいないのですか？ 

杉山（職員） 

１名、男児がいました。 

 

（2） 高齢者学級「くりのみ学級」 

鈴木分館長 

    ９月４日が野外研修になります。８月に実踏に行ってきました。８時半集合は変

わらず、武蔵小金井始発に乗ります。約４０分乗車します。朝、集合した段階で

点呼を取りますので、各実行委員さん、ご協力をお願いいたします。当日は青い

フラッグを持っていきますので、目印にして下さい。東京駅に着いてからは、そ

のまま皇居に向かいます。皇居での見学が終わったら、お堀端散策を３０分、そ

の後東京裁判所に向かいます。入口でセキュリティーチェックがあります。地下

１階南ゾーンに食堂がありますので、そちらで自由に昼食を取っていただきま

す。その後、警視庁へ向かいます。警視庁見学は１４時１５分に終了し、現地解

散予定です。 

嵯峨山委員 

    東分館でやるときは、だいたい東小金井駅集合になりますが、やはり武蔵小金井

駅始発の電車に乗ったほうが、ちょうどサラリーマンの多い時期なので、よかっ

たかなと思います。前回の会議の時にもう少し押しておけばよかったなと思いま

した。 

鈴木分館長 

    そうですね。次回以降、東京方面に向かう電車を使う時は、武蔵小金井始発を使

用していきましょう。 

嵯峨山委員 

    新宿、四ツ谷あたり、乗降客が多いので、そのあたりを期待しましょう。 

杉山（委員） 

    野外研修では本人確認のため保険証を持っていかなくてはいけなかったですよ

ね。 

鈴木分館長 
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    そうですね。よろしくお願いいたします。 

石原委員 

    何人くらい参加予定ですか。 

鈴木分館長 

    今のところ、５名欠席のご連絡をいただいておりますので、参加者は３５名とな

っています。 

石原委員 

    裁判所の食堂は大きいですか。 

鈴木分館長 

    ３種類のお店があります。お蕎麦屋さん、喫茶店、食券を買うようないわゆる食

堂がありました。あとは、コンビニもあり、隣で持ち込みの食べ物を食べていい

飲食スペースもありました。くりのみ学級ですが、９月はその他に、３B 体操と

好感の持てる話し方講座があります。両方とも講師の先生と最終打ち合わせ中で

す。 

 

（3） 市民講座「わがまち歴史散歩 パート３」について 

齊藤副分館長 

これから、嵯峨山委員と実踏に行きます。ＩＣＵと湯浅八郎記念館です。市報、

月刊こうみんかんの原稿は提出済み、ポスター等も配布済みです。あとは、抽選

を企画実行委員さんと行う予定です。懸案事項だった、押立神社の駐車場がない

という件ですが、近くにある押立文化センターという府中市の施設に電話で駐車

の依頼をし、大丈夫だろうとのお話でした。 

嵯峨山委員 

講師も慣れているので大丈夫でしょう。９月１４日真蔵院へのご挨拶ですが、講

師と齊藤さんの３人でご住職にご挨拶に行く予定です。１８日は１０時にＩＣＵ

の湯浅記念館へ、これは私も含めてご挨拶させていただきます。待ち合わせ場所

は湯浅記念館でお願いします。北門から入られると近いと思います。 

石原委員 

    一部個人負担というのは何ですか。 

嵯峨山委員 

    府中の森で１００円か２００円の入場料負担があります。市報は１５日号です

か。 

齊藤副分館長 

    はい、そうです。 

 

（4） 市民講座「東京の名城を知る」 

鈴木分館長 

行先が江戸城と滝山城ということもあり、講座の名称を「関東の名城を知る」か 

ら「東京の名城を知る」に変更となりました。２２日が座学、２９日が江戸城へ

野外研修、１１月９日が滝山城野外研修になります。１０月２日より受付開始、

今月中にポスター・チラシ配布を行います。市報は１０月１日号に依頼中で、月

刊こうみんかんも１０月１日号に掲載予定です。野外研修の際に、一部自己負担
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という表記をいたしましたが、こちらは江戸城へ行く際の電車の運賃代になりま

す。江戸城の場合は、竹橋駅集合になります。出口が二か所あり、間違えるとか

なり遠い場所になってしまうので、別途チラシを作成します。滝山城はマイクロ

バスを使用いたしますので、東センター集合となります。実踏は９月２９日に実

施いたします。皆様、ご参加いただけますでしょうか？ 

石原委員 

    参加します。 

嵯峨山委員 

    参加します。 

石原委員 

    集合は何時ですか。 

鈴木分館長 

    東センターに９時にお願いします。 

杉山（職員） 

    中島委員にもお声がけした方がいいのでは。 

嵯峨山委員 

    中島委員が参加されるようであれば、私はパスしますね。 

鈴木分館長 

    わかりました。確認します。 

 

（5） 成人学校「野川流域周辺を巡る」 

齊藤副分館長 

「野川流域周辺を巡る」というタイトルで決定いたしました。申し込みは１０月

９日までに往復はがきで送っていただくことになりました。チラシは次回の会議

までに作成いたします。講座の日付は、１１月５日に座学、第２回から４回は野

外研修で１２日が国分寺、１９日が小金井と三鷹、２６日が調布となっています。

雨天の予備日が１２月３日、１０日の二日間です。講師から参加対象者について

野川周辺をしっかり歩ける方と謳ってほしいとのお話がありましたので、市報・

月刊こうみんかんとも「急坂・階段を含め、しっかり歩ける方」を対象としまし

た。細かい部分については、次回ご報告いたします。 

杉山（職員） 

野外研修では毎回お弁当持参ですよね。 

齊藤副分館長 

野外研修時はお弁当持参になります。 

嵯峨山委員 

実行委員の担当は決まっていますか。私は参加が厳しいです。 

栃木委員 

私も難しいです。 

齊藤副分館長 

今日お休みの中島委員、浅賀委員に確認してみましょう。 

石原委員 

私は全部参加できます。 
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（※浅賀委員、参加） 

（6） 新規企画について 

杉山（職員） 

成人学校二回分で、「エコらく生活」という講座を行います。１回目は、去年

DIY で評判の良かったエコ掃除の方法を学びますが、今回はその後のコーティ

ング術も学びます。去年は参加者に換気扇を持ってきていただきましたが、時間

が二時間では足りないので、実行委員さんにご協力いただき、換気扇を３～４台

をお持ち込みいただいて、行いたいと思います。コーティングについては、先生

がおっしゃるには、換気扇だけではなくガラスや床など家の中全体に応用でき、

お掃除の回数がかなり減るとのことです。２回目は、今年のベストセラーにもな

っている収納術を取り入れました。年末にかけて、お掃除と収納を行いたいとい

うことを講師に伝えましたが、生前整理もやりたいというお話がありまして、今

日午後から詳細打ち合わせを行います。 

嵯峨山委員 

生前整理は良いのではないでしょうかね。残された人は本当に大変ですからね。 

杉山（職員） 

    両方とも月曜日、午後から２時間講座で行いたいと思います。今日の打ち合わせ

に参加出来そうでしたら、ぜひご一緒にご参加ください。市報掲載は１１月１日

号を予定しています。 

嵯峨山委員 

    両日とも参加できます。 

石原委員 

    私も参加出来ます。 

栃木委員 

    私も参加出来ます。 

杉山（職員） 

    もし出来ましたら、その時、ご自宅の換気扇をお持ちください。 

齊藤副分館長 

    新規講座ですが、もう一つ予定があります。全３回で計画しております。前回提

案のありました鉄道に関連付けて、鉄道模型を考えてみました。いわゆるプラモ

デルみたいなものです。値段がおおよそ１,６００円くらいです。それに塗装し

たり、部品が必要になります。参加費を２，０００円くらいで設定してみました

が、そうするといろいろな材料が持ち込みになり、当初予定していた初心者向け

プランというのが金銭的にも難しくなってきました。もう一つ考えたプランとし

て、ジオラマが最近流行っておりまして、こちらを利用してはどうかと考えまし

た。巣鴨にジオラマを専門に扱っているお店がありまして、店長さんとお話して

みたところ、もうすこし値段的な部分や講座の全体像を具体的にお話ししてもら

えれば、実際の金額のお話をしたり講師の紹介をできるのではとのことでした。

ただ、このジオラマを作ってその後どうするかということが問題になりました。

例えば、新小金井駅周辺のジオラマを作ってロビーに展示したとした場合、それ

はそれでとてもいいと思いますが、参加費を支払った参加者にその後どうするの

か、という話が出てきました。寄贈していただくなどの案もありますが、やはり
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自分で作った作品は自分で持って帰りたいのではという意見になりました。その

他に、鉄道に関する講座として、ブルートレインが今無くなってしまったので、

ブルートレインの歴史、誕生・最盛期・廃止までの連続３回講座をできないかな

と考えています。そのあたりいかがでしょうか。 

浅賀委員 

ここの近辺で、坂下あたりに、富永さんという方が、毎月日曜日にジオラマの公

開をしていたはずです。ただ、私が前回鉄道を提案したのは、模型作りをしよう

と言った話ではなくて、最後にお話のあったような、鉄道の話をした講座をして、

最後に大宮の鉄道博物館にお連れ出来たらという気持ちでした。そうすれば、み

んな喜ぶのではないかなと思って。だから、２回目まではレクチャーで最後に大

宮に行ければと思います。 

嵯峨山委員 

３回座学というのは、少々厳しいかなと思います。 

齊藤副分館長 

検討させていただきます。 

嵯峨山委員 

参加人数をどれくらいにしますか。 

齊藤副分館長 

２０名くらいがいいですかね。時期は１月ごろを希望しています。 

浅賀委員 

この間、図書館で呼んでいた講師もなかなか面白かったですよ。中央線の歴史や

東京駅のお話をされていて、とても面白かったです。N ゲージなどの専門的な

話は趣味のお話なので、もっと幅広くみれる講師がいいかもしれないですね。 

嵯峨山委員 

    去年はわがまち歴史散歩で小金井の操車場を見学させていただきましたよ。 

齊藤副分館長 

    新小金井で西武線はどうですかね。 

嵯峨山委員 

    小金井といえば、やっぱり中央線なんですよ。あと、江戸東京博物館に、中央線

についてかなりお詳しい方がいらっしゃいますよ。過去に他の館で、鉄道をやっ

たところはないですか。 

杉山（職員） 

 緑で一度あったと思います。 

齊藤副分館長 

    そうなんですね。諸々検討の上、次回再度ご報告させていただきます。 

 

２  その他 

石原委員 

２７年度第２回企画実行委員会連絡会の開催が１０月２０日にあります。公民館

本町分館で開催です。よろしくお願いします。 

嵯峨山委員 

発表資料の用意をお願いします。 
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杉山（職員） 

分かりました。 

石原委員 

次回は１０月６日です。よろしくお願いいたします。以上で本日の会議を終了い

たします。 

 

 


